

« Une mesure pour endormir les gens »

Taxe kilométrique : le Gouvernement wallon a prévu des compensations pour les maraîchers

Le député wallon Philippe Knaepen (MR) a interpellé le ministre wallon du Budget Christophe Lacroix (PS) au sujet de la taxe kilométrique imposée aux maraîchers. Ce dernier recommande aux communes wallonnes de diminuer les taxes communales sur les emplacements des commerçants ambulants et des forains. Selon Yanis Papassarantis, président de l'union nationale des ambulants, ce sont des paroles en l'air.

et la sylviculture, explique Philippe Knaepen. Il semble clair que les maraîchers n'entrent dans aucune catégorie et seront donc exposés à la taxe, au même titre que les autres poids lourds de plus de 3,5 tonnes. »

DES PRIX QUI AUGMENTENT

Pour le député wallon, c'est encore une fois le citoyen qui fera les frais de cette nouvelle taxe puisque « les maraîchers se verront

lon Christophe Lacroix évoque le fait que le Gouvernement est bien conscient des difficultés que rencontrent les maraîchers. « Une nouvelle mesure d'accompagnement a d'ailleurs été prise. Nous recommandons aux communes wallonnes de diminuer les taxes communales sur les emplacements des commerçants ambulants et des forains. Les entités qui s'inscrivent dans cette démarche seront indemnisées par la Région. Pour plus de détails, j'invite les parlementaires à interroger le ministre wallon des Pouvoirs Locaux, Paul Furlan (PS). »

AUCUNE OBLIGATION

Chose qui sera faite par Philippe Knaepen d'ici 15 jours. « Selon moi, cette compensation n'est en réalité qu'une mesure visant à apaiser le secteur après le blocage de ces dernières semaines. Rien ne dit que les diminutions des emplacements vont compenser entièrement les montants payés par les maraîchers et les forains. D'ailleurs, rien n'oblige les communes à le faire. »

Du côté des maraîchers, Yanis Papassarantis, président de l'union nationale des ambulants, partagent le même avis que le député Knaepen. « C'est un tissu de mensonges pour endormir les gens. Ce sont des paroles en l'air. Aucune commune ne diminuera le montant des emplacements. »

Ce dernier qui débourse actuellement 420 € par trimestre pour



A cause de la taxe kilométrique, les maraîchers sont obligés d'augmenter leurs prix. © Du Bois



« Je suis d'un naturel optimiste mais je crains qu'il ne s'agisse que d'un effet d'annonce »

Philippe Knaepen (MR)

dans l'obligation de la répercuter sur les prix de leurs produits. »

Dans sa réponse, le ministre wal-

participer au marché dominical de Charleroi n'a d'ailleurs toujours pas digéré la mise en application de cette taxe. « Je fais environ 8.000 km par mois et suis taxé à du 0,24 € au kilomètre. Je serai dans l'obligation d'augmenter le prix de mes produits. Les politiques diminuent le pouvoir d'achat de nos citoyens. »

Yanis Papassarantis précise que les maraîchers, forains et petits transporteurs vont prochainement se réunir. « Un préavis de grève pourrait être déposé et d'autres actions pourraient être menées. »

La taxe kilométrique risque de faire encore parler d'elle. **O.PAQ.**

Quid des communes ?

« Trop tôt pour prendre position »

Dans plusieurs villes et communes de notre région, celles qui ont été contactées par nos soins ne sont visiblement pas encore au courant de cette possibilité offerte par la Région. « Vous nous l'apprenez, expliquent les échevins des finances de Châtelet et de Fontaine-l'Évêque. Nous allons en discuter au prochain collège. » Même si aucune décision n'a donc encore été prise dans le chef des autorités locales, il semblerait qu'aucune diminu-

tion de la taxe ne soit envisagée au vu de la situation financière de certaines communes. « Ce sera aussi compliqué de recenser les maraîchers qui utilisent un poids lourd de plus de 3,5 tonnes », souligne Michel Mathy (PS), l'échevin des Finances de Châtelet. Philippe D'Hollander (PS), trésorier de la commune de Fontaine-l'Évêque, poursuit en précisant qu'il est encore trop tôt pour prendre position. **O.PAQ.**

